



NOTA DE PRENSA
**DIOS ABRAZA EN SU REGAZO CELESTIAL
A MONSEÑOR PABLO VARELA SERVER**

La Arquidiócesis de Panamá y la Conferencia Episcopal Panameña, hace de conocimiento la partida a la Casa del Padre Eterno de Su Excelencia Reverendísima monseñor Pablo Varela Server, en horas de la tarde de este sábado 6 de enero de 2024, Fiesta de la Epifanía del Señor, a los 82 años de edad.

El cuerpo de monseñor Varela, estará en Capilla Ardiente, en la Catedral Basílica Santa María la Antigua, este próximo jueves 11 de enero, desde las 10 de la mañana, y a las 11:30 de la mañana serán las exequias, presidida por el arzobispo de Panamá, José Domingo Ulloa Mendieta, y concelebrada por los obispos de la Conferencia Episcopal Panameña.

Los obispos panameños exhortan a los fieles elevar oraciones como acción de gracias por la vida de Monseñor Varela, y por su Eterno Descanso.

Monseñor Varela, nació el 2 de julio de 1942 en Denia, Provincia de Alicante, España. A los siete años se trasladó, con su familia, a La Habana, Cuba. Inició sus estudios en la Universidad de La Habana. Por motivos especiales tuvo que continuar estudios en la Universidad de Valencia, España, hasta el tercer año de la carrera en que entró en el camino de la formación sacerdotal.

Obtuvo las licenciaturas de Filosofía y de Teología en la Universidad Católica de Lovaina, Bélgica. Fue ordenado presbítero en la Capilla del Colegio Pro América Latina de la misma Universidad y ciudad, el 28 de junio de 1970, de manos de Monseñor Charles Marie Himmer, Obispo de Tournai, Bélgica, asesor de la Juventud Obrera Católica (JOC) y uno de los firmantes del conocido como Pacto de las Catacumbas.

El entonces arzobispo de Panamá, Monseñor Marcos Gregorio McGrath, lo invita a ser profesor y formador del Seminario Mayor San José de Panamá, y con la anuencia del arzobispo de La Habana, y llega a nuestro país el 8 de enero de 1972.



Se incorpora así a la Iglesia Arquidiocesana participando en diversas tareas, dentro de la orientación misionera de la Iglesia y de la vivencia del espíritu del Concilio Vaticano II.

Con una experiencia de vida más amplia, en 1978 volvió a las aulas universitarias y se doctoró en Teología en la Universidad Pontificia Gregoriana de Roma, en donde su tesis sobre La Metodología de la Teología Fundamental fue calificada SUMMA CUM LAUDE.

En 1998 Monseñor José Dimas Cedeño Delgado, arzobispo de Panamá, lo nombró Rector del Seminario Mayor San José. Es elegido en junio de 2000, Rector de la Universidad Santa María la Antigua.

Su Santidad, el Papa Juan Pablo II, lo designa Obispo Auxiliar de Panamá. Su consagración Episcopal fue el 17 de abril de 2004 en ceremonia presidida por el entonces arzobispo de Panamá, Monseñor José Dimas Cedeño, en la Catedral Metropolitana.

Dentro de la Conferencia Episcopal asumió el cargo de secretario general, obispo presidente del Consejo de Educación y Cultura, de la Pastoral Social-Caritas y en el Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM) y como secretario del Secretariado Episcopal de Centro América (SEDAC) entre otros cargos.

Al momento de su fallecimiento era el obispo auxiliar emérito de la Arquidiócesis de Panamá.

Panamá, 6 de enero de 2024.